

COMENTARIO DE TEXTO: TOMÁS DE AQUINO. Texto 3

En dios como causa primera

Lea atentamente el siguiente texto y responda a las preguntas planteadas

La segunda es la que se deduce de la causa eficiente. Pues nos encontramos que en el mundo sensible hay un orden de causas eficientes. Sin embargo, no encontramos, ni es posible, que algo sea causa eficiente de sí mismo, pues sería anterior a sí mismo, cosa imposible. En las causas eficientes no es posible proceder indefinidamente, porque en todas las causas eficientes hay orden: la primera es causa de la intermedia; y ésta, sea una o múltiple, lo es de la última. Puesto que, si se quita la causa, desaparece el efecto, si en el orden de las causas eficientes no existiera la primera, no se daría tampoco ni la última ni la intermedia. Si en las causas eficientes llevásemos hasta el infinito este proceder, no existiría la primera causa eficiente; en consecuencia, no habría efecto último ni causa intermedia; y esto es absolutamente falso. Por lo tanto, es necesario admitir una causa eficiente primera. Todos la llaman Dios.

TOMÁS DE AQUINO, Suma teológica, I, cuestión 2, artículo 3

1. Describa el contexto filosófico-cultural que influye en el autor del texto. (2 puntos)
2. Identifique y explique las ideas contenidas en el texto. (2 puntos)
3. Justifique las ideas del texto en relación con la filosofía del autor (3 puntos)
4. Relacione el tema del texto con (3 puntos)